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Le Canada et d'autres pays représentés actuellement à
la réunion de l'OCDE s'intéressent manifestement au
problème mondial du chômage et de la création d'em-
plois. L'ennui, c'est qu'ils sont en même temps aux prises
avec le problème de la dette et avec d'autres graves
problèmes économiques qui touchent tous les pays. C'est
l'une des choses dont ils discutent actuellement.

Il est malheureux que l'emploi ne suive pas immédiate-
ment la courbe de la reprise économique. Avec la reprise,
des emplois sont créés, mais malheureusement, cela
prend un peu de temps. La situation de l'emploi s'amélio-
rera d'ici peu, mais peut-être pas aussi rapidement qu'on
le voudrait. Le problème n'est pas seulement propre au
Canada. C'est un problème mondial.

[Français]

M. Mark Assad (Gatineau-La Lièvre): Madame la
Présidente, ma question s'adressait au ministre des Fi-
nances, mais vu qu'il n'est pas disponible, je vais l'adres-
ser au premier ministre suppléant ou au vice-premier
ministre.

Une des pires erreurs du gouvernement conservateur
fut leur obsession avec leur politique monétaire qui a
contribué à un bilan économique négatif, comme en
témoignent les chiffres du taux de chômage au Québec,
soit 13,4 p. 100. Les régions éloignées sont les plus
affectées par la fermeture d'entreprises, ce qui conduit à
des pertes d'emplois.

Quand le ministre va-t-il soit corriger, améliorer ou
changer sa politique de développement régional afin
d'arrêter l'hémorragie de pertes d'emplois? Il y a certai-
nement un geste qu'il pourrait poser.

[Traduction]

L'hon. John McDermid (ministre d'État (Finances et
Privatisation)): Madame la Présidente, je me permettrais
de rappeler au député qu'il a voté contre le projet de loi
C-91 qui avait précisément pour objet d'améliorer la
situation de l'emploi au Québec. Je tiens à ce qu'on le
sache. Chaque fois que nous avons proposé une mesure
en faveur de la création d'emplois, le député a voté
contre, il est très important que les Québécois le sachent.

Deuxièmement, nous estimons que la construction est
un secteur où on peut créer des emplois. Les logements
n'ont jamais été aussi abordables en 25 ans. En outre,
nous avons fait en sorte que les jeunes ménages puissent
s'acheter une maison en instaurant des programmes leur
permettant une mise de fonds initiale peu élevée. Les
taux d'intérêts ont baissé grâce à la lutte menée par ce
gouvernement contre l'inflation et les taux d'intérêts
élevés afin de protéger l'épargne et de favoriser la créa-
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tion d'emplois. Nous avons autorisé l'utilisation des
REER à des fins d'achat domiciliaire.

Nous avons fait un certain nombre de choses pour
améliorer la situation. Si le député prenait le temps
d'étudier les rapports qui sont publiés, il saurait que le
Canada est en extrêmement bonne posture pour qu'en
1993 et 1994, à la fin de la récession, la relance économi-
que y soit la meilleure.

[Français]

M. Mark Assad (Gatineau-La Lièvre): Madame la
Présidente, je plains l'audience qui vient d'écouter sa
réponse, car c'est loin d'être la réponse dont on a besoin à
la question que j'ai posée. Pendant qu'il explique toutes
sortes de choses qui ne correspondent pas à la question,
le chômage augmente et l'espoir de trouver un emploi
diminue. Avec l'arrivée des étudiants sur le marché du
travail cet été, le problème va s'aggraver.

Je répète, madame la Présidente: Quand le ministre
va-t-il présenter une véritable relance économique pour
les régions éloignées qui souffrent plus que tous les
autres endroits au pays?

[Traduction]

L'hon. John McDermid (ministre d'État (Finances et
Privatisation)): Madame la Présidente, la situation de
l'emploi dans ce pays nous préoccupe.

Je suis certain que le député serait content de lire les
rapports publiés aujourd'hui. Celui de Burns Fry Limited
nous apprend que l'indicateur précurseur de l'activité
économique du Canada a augmenté de 3,1 p. 100, attei-
gnant son plus haut niveau depuis mars 1990, et que
l'indice de l'offre d'emploi, qui laisse habituellement
entrevoir les nouvelles tendances dans l'embauche, a
augmenté de 9,2 p. 100 en mai, soit la plus forte augmen-
tation en quatre ans.

Tous les signaux sont très positifs et nous sommes
convaincus que les possibilités d'emploi vont s'améliorer
au cours des prochains mois.
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LA LOI SUR LES JEUNES CONTREVENANTS

M. Ian Waddell (Port Moody-Coquitlam): Madame la
Présidente, ma question s'adresse au ministre de la Justi-
ce. Il est assis à sa place, de retour de campagne, parmi
son caucus.

Comme le ministre le sait pertinemment, nous, au
NPD, croyons que la société doit prendre des mesures
très strictes contre les crimes de violence, mais à titre de

DÉBATS DES COMMUNES
2 juin 

1993


